
第５回学校運営協議会・第３回運動会実行委員会 議事録                        令和５年９月１日（金）１８：３０～ 
○出席者確認（順不同 敬称略） 
【学校運営協議会】 

村上 智之 岡本 則子  森 雅順 津野 幸春  吉田 健一 
岡本 美子 大﨑 弘和 寺川 典男 武田 貴彦 欠 竹内 恒陽 欠 
宮﨑 富巳 欠 中越 あかね 下村 富彦  

【アドバイザー】 
内田 純一 欠 門田 雅人  

【地区長】 
津野 幸春  松井 邦夫 欠 生田 菊代  岸田 佳代  藤田 知功 欠 
武田 貴彦 欠 村上 智之 岡田 勝幸 欠 

代理：坂本節雄 森  雅順  中平 幸広 
松井 利廣 野島 ともえ 森岡 孝治 欠 宮﨑 淑子   

【保護者等】 
吉本 弥生 
（女性部） 大川内知子  

（女性部） 武田貴彦 欠 
（体育部） 吉本 宗 欠 

（体育部）  
１、はじめの挨拶（学校運営協議会 会長：村上智之） 
・雨続きで、田んぼで難儀をしていることと思う。早く晴れになってほしい。 

・今日の会は運動会のことが主となる。よろしくお願いします。 

２、合同運動会について 

（１）今年度の合同運動会・・・・・９月２３日（土） ９：００～ 

    雨天の場合は体育館で実施。（延期はしないで実施）雨天の場合の競技も考えておくこと。 

※地域の運動会をやめることはできるが、続けていく工夫をしていきたい・・・保護者OK 

 

（２）運動会に向けての環境整備 
 ★愛校作業 ８月２６日（土）に実施できた。 

    ・７：００から実施 

    ・マストも立ててくださった。 

 

【※良かった点、来年度手直ししたらいい点】 

・雨続きで今も草が生えてきている。 

・今年はマストが立つのが早かった。来年度も前半終了後に、手分けしてマスト立ても行うと、早く

終了できる。 



 ★草刈り週間：９月９日（土）～１８日（月） 

・この中の都合のよい時間帯でお願いします。 

     ・学校が開いている時間に来てくださったら燃料を玄関前に出しておきます。 

     ・後日入れにきてくださっても構いません。 

    ・玄関に地図を貼って起き、終わればマジックで印をつけて帰るようにする。 

 

（３）競技・・・地域の競技  出た人全員に参加賞 
種目  人数 備考 

・保護者会で出た意見等も 

東西対抗リレー 
３チーム 

 東・西・教員 団体 

 

男６人、女６人 

 

男４人、女４人に 決定！ ※人数が減ってきたので、男４人、女４人に

する。 

※教職員チームも出てほしい。係もあり人数

が足りなければ保護者が出る。 

大綱引き 団体 男１０人、女１０人 

 

男８人、女８人に 決定！ ※人数が減ってきたので、男８人、女８人に

する。 

 

避難完了 
３チーム 

 東・西・教員 団体 

 

男女１０人 

 

８人に 決定！ モデルに着せていく 

（リュック・救急箱、ライト、ヘルメットな

どを着せていく） 

長いが勝ちよ 
３チーム 

 東・西・教員 団体 

 

５０歳以上７人 決定！  ※１位と、勝ったチームには景品を渡す。 

※５０歳以上をのけたらどうかと保護者から

の意見だったが、のけるとお年寄りが遠慮

するのでつけておくことになった。 

未入児かけっこ 個人 ３０人  

ジャンケンポン 個人 参加者全員 ※校長とジャンケンして、勝っていく。負け

たら席に返る。あいこはセーフ。 

※ジャンケン列車は分かりにくいため、変更 

※１位には景品を渡す。 

宝釣り 個人 ６５歳以上４０人 

 

５０歳以上４０人 決定！ ※「敬老」、６５歳以上をのけてはどうかと保

護者からの意見だったが、のけるとお年寄

りが遠慮するので、６０歳を５０歳にする。 

※お年寄り優先で、もし人数が足りなければ、

５０歳以下の年齢の人も出てよい。 

椅子取りゲーム 個人  コンテナを椅子に２０ケ 

※コンテナを使うので、最後の方でする 

※１位には景品を渡す。 

お楽しみ抽選会 全員 全員 午前の最後に行う。 

※プログラムに番号を付けて、受付で大人に

配る。先着４８人は参加賞（お茶等）を渡す。 

※抽選会の景品は、３０人+１位・２位・３位

で全部で３３人。 



（４）受付 
※保護者からの提案で「受付に「寄付箱」を置いてはどうか」があったが、事前に寄付金も集める

し、二重取りするのではないかという誤解につながるため、運動会では寄付は集めない。 

※受付で番号をふったプログラムと、参加賞として、先着４８人にお茶を渡す（ただし大人のみ）  
（５）東西の組 
※世話役の方の役割 

   ・呼び出し、出発 

   ・呼び出しした時に、最初の方にバトン、最後の方にタスキなど、必要な物を渡すのを忘れない

ようにしてください。 

      ★東西対抗リレー・・・・・バトンとタスキを忘れずに 

      ★避難完了、長いが勝ちよ・・・タスキを忘れずに 

 

①東組（黄色）    世帯、 PTA：７戸 

   上秋丸、一斗俵、滝本、菅野々、東北ノ川、市生原 

   ※世話役（６名）・・・上秋丸（津野幸春）、一斗俵（岡本則子）、滝本（野島ともえ）、 

菅野々（松井邦夫）、東北ノ川（宮﨑淑子）、市生原（坂本節雄） 

   ※開閉会式の時に、白の児童の横に並ぶ。 

 

②西組（青色）    世帯、 PTA：６戸 

   米ノ川、川奥、桑ノ又、栗ノ木、日野地、窪川中津川、作屋 

   ※世話役（７名）・・・米ノ川（松井利廣）、川奥（中平幸広）、桑ノ又（藤田？）、 

栗ノ木（生田菊代・岸田佳代）、日野地（村上智之）、 

窪川中津川（武田貴彦）、作屋（森雅順） 

   ※開閉会式の時に、赤の児童の横に並ぶ。  
（６）当日の係・・・９月１日の会で決定 
   大会会長・・・・・・・・学校長 

   副会長・・・・・・・・・PTA会長（竹内恒陽） 

   米奥校区 区長代表・・・森雅順 

係名 人数 保護者・協議会・地区長の担当者 教職員 

審判 ２名 吉本 宗、武田貴彦 福田 

準備 ８名 安藤正博、矢野和矢、宮﨑健輔、田村皓哉、 

大川内崇、村上智之、津野幸春、森雅順 

教頭、広田 

採点  なし 岡上 

賞品  女性部  

接待  なし 校長・久岡 

呼び出し・出発  東組（黄組） 

上秋丸（津野幸春）、一斗俵（岡本則子）、滝本（野

島ともえ）、菅野々（松井邦夫）、東北ノ川（宮﨑淑

子）、市生原（坂本節雄） 

都築 



西組（青組） 

米ノ川（松井利廣）、川奥（中平幸広）、桑ノ又（藤

田？）、栗ノ木（生田菊代・岸田佳代）、日野地（村

上智之）、窪川中津川（武田貴彦）、作屋（森雅順） 

放送 １名 宮﨑淑子 

（協議会等で余裕がある方が来てくれる） 

谷脇 

救護  なし 濵田、佐竹 

 

※競技の際になかなか出てくれなくて、呼び出しが大変だった。出発係が地区の方に声をかけると

あわせて、放送でも早めに、何度か繰り返して呼び出しするようにする。 

※少し待っても出る人がどうしても集まらなければ、本部付近に合図をする。➡保護者が出る。 

 

（７）準備 
①準備・・・当日 ９月２３日（土） 午前７時より 

        賞品点検、準備物点検、テント張り、来賓席作り 

        万国旗張り、ライン引き、椅子出し、その他必要なこと。  

 

※景品のテント（採点の横に景品のテントも立てておいてほしい。（ブルーシートと机２ケもほしい） 

※入場門付近に、プログラムに競技の参加人数などを書いたのを拡大して貼っておいてほしい。 

※準備係のテントにも、プログラムなどを貼り付けておいてほしい。（冊子にしても） 

※コンテナは、田村さんから借りる（２０ケ） 

 

②経費について 

    ●１世帯 ５００円 

       ※すでに、いくつかの地域は持ってきてくれている。感謝です。 

③景品・・・女性部が準備する。 

 

（８）その他 
・運動会終了後の懇親会はどうするか？ 

    最近、コロナが流行してきており、まだ行うのは気になるため、今年はまだ見送る。また来年

度以降に、コロナの様子を見ながら相談しながら決定していく。 

 

３、夏祭りについて保護者会での反省で出ていたこと 
【松明】・・・松明に灯油をかけるのも、ロウソクに火をつけるのも、松明の担当がしてほしい。 

      タイマツに火をつけたら、担当者は松明のその後の様子を観察するなど、もう少し最

後の方までいてほしい。 

 

【灯篭】・・・沈下橋までが暗くて足元が見えなく怖かった。人にぶつかりそうだった。 

灯篭の竹にヒビが入っているものがあり、そこから明かりが漏れて良かった。来年度は

意図的に竹にヒビを入れておくようにする。 



※松明を子どもが見に行くときには、母親は片付けをしていて子どもについていけなくて心配した。

暗闇の中を行くので、米奥小学校の子どもだけでも玄関に集めて一斉に連れて行ってほしい。帰

りも同じように一斉に連れて帰ってほしい。 

 

（その場で出た意見） 

・下沈下橋・・・ロウソクをまずつけて行った。その場を離れたら消えるので何度もつけ直したり

した。ライターがなかなか着かなかった。チャッカマンと灯油は最後までおいてほしい。（途中の

灯油の継ぎ足しは安全面でやめた方がいいという意見も前回には出ていた）作り直すなら短めに。 

・灯篭は、もう少し竹を浅くすると明るくなるという意見も出ていた。 

・ろうそくは５時間くらいもつので、並べた時につけておいてもいいという意見も出ていた。 

・透明のガラスなどの入れ物（購入が必要となるが）の中に砂を入れたらよいかもしれない。今年

は途中で降るかもしれないので、ギリギリに火をつけた。来年度は天気を見ながらつける時間を

決めるようにすると良い。 

 

４、収穫祭・山の日の学習  １１月１８日（土） 
  山の日チーム（リーダー：武田貴彦、メンバー：大﨑弘和） 

  収穫祭チーム（リーダー：宮﨑富巳、メンバー：女性部） 

 

９：４５～１１：３０ カレー作り（児童、教職員、保護者） 

   班ごとに（３班） 

米洗いが終了後に、上級生が１鍋作る 

１１：４０～１３：００ 食事、後片付け 

１３：００～ 

※この内容が未定 

 

R4 学校近くの学校林へ行った 

途中、木の名札の古いのを、名前を習いながらつけ

直す。 

※もし行うなら木の名札が必要かも 

 

R5  ９月すぐに児童にも聞くが、いいアイデアがあれば

教えてほしい。 

 

１５：００～１５：２０

頃？ 

閉会行事、児童下校 

 

※シイタケの菌植えをさせてほしい・・・・・どこかに構わないクヌギかシイの木はないか？ 

     今の時期に木の切り出し作業をしておいて寝かせておき、２月の山の日の活動の時に菌

植えをするようにしたい。 

    ・前は、神田さんに相談した・・・神田さんに電話して相談してみるようにする。（校長） 

 

※学校林に行くなら、事前に整備をする必要がある。 

※１１月１８日に参加できる方は教えてほしい 



木の名前つける活動を行うなら、特に木の名前が分かる方には来てほしい。 

※学校林は６つある。以前、北ノ川近くに巣箱かけに行ったときもある。 

 中津川近くの学校林は、以前切られており、その代償として新体育倉庫を建てた。 

 大学生と一緒に間伐を行った時もあった。 

 紅葉や雑木、栗の木を植えた時もあった。 

 

５、アドバイザーより 
【門田先生より】 

・R４年度には、ヒノキの看板を作った。 

・いつも資料を分かりやすく作成してくれており、誰が見ても、初めて来た人も分かるようなものにし

てくれている。感謝。 

・区長さんにも感謝。応援隊と区長さんも一緒になって、学校を盛り上げていこうとしている。学校に

協力すると思っているかもしれないが、米奥地区の活性化につながっている。住民の力は偉大である。

これからも自信をもってやっていってほしい。 

 

６、おわりの挨拶（学校長） 
・今日の日の感謝と、地域と一緒に行う運動会に向けて、学校も頑張っていきたいいので、協力をお願

いします。 

 

   次回の会：１０月２６日（木） １８：３０～ 


